

## 議会報告会実施報告書

開催日時	平成28年4月18日（月） 18時00分～19時35分		
開催場所	ゆとろ	出席者	20名
出席議員	岡野議運委員長・稲村議員・石川議員・澁谷議員・山崎議員		
<p>◎稲村議員開会</p> <p>◎岡野議運委員長挨拶</p> <p>○（岡野委員長） 本日は、年度替わりのお忙しい中、また、夜分にも関わらず議会報告会にお集まりいただき、ありがとうございます。議会報告会は、7回目となったが、それぞれ町民の皆様とお話をする機会をいただき感謝申し上げます。また、14日の熊本での地震に際し、今日現在 42 名の方がお亡くなりになり、また、千人以上の方が怪我をされ、その他 1 万人以上の方が避難生活を送っていることに心からお悔やみとお見舞い申し上げます。議会報告会は、私たち議会にとって、「議会として、情報発信をするためにはどのようにしたらよいか。」ということを考え、私ども議会の決め事について、その情報を発信するために報告会を開催させていただいている。後ほど、皆さんに対し、各議員から詳しく説明があるが、これまでの議会についての報告をさせていただきたい。また、その他、私たちが常々取り組んできた議会改革についての進捗状況についても報告をさせていただきたい。皆様の中で、当別町や議会に関する色々な事を私たちに対しご意見等々をいただき、私ども議員一人ひとりが皆さんのお話を聞きながら、それぞれの議員活動の中でそれを実行していきたいと考えているので、地域の皆様の忌憚のないご意見をいただければと思っている。</p> <p>◎各定例会・議会改革の取り組みについて報告 澁谷議員、石川議員</p> <p>○（町民） 道の駅購入について、1,444 万円となっているが、坪当たりの金額は。</p> <p>○（議会） 詳しい資料が手元にないが、約 2,300 円くらいと思う。</p> <p>○（町民） 町営住宅と除雪の問題について伺う。議会に出ていると思うが、先週の金曜に町長と議長に、町営住宅の改善の署名を渡した。町長と議長も思いは同じで、前向きに積極的に改善するということであった。これから議会で審議されると思うが、熊本の震災で、住宅がつぶれて 30 名ほど亡くなっている。そういう現実を直面して、前向きに取り組んでほしい。コンパクトタウン、町営住宅単独ではなく、本通り商店街や市街地再開発事業で、ビル化にして、1 階を元の商店街の人に住んでもらい、3 階、4 階を町営住宅を利用できないかということの前向きに検討してほしい。町営住宅の玄関前と生活道路は違う。玄関前は誰でも除雪できる。生活用道路は 3m 以内だから、機械は入らないが車が通る車道であり、自分の力では持っていけない。国の再開発事業あるいは商店街の活性化事業、国の方針がどうなっているのか、議員</p>			

には、研究して発表してほしい。

○（議会） 行政に伝えていきたい。

○（町民） 当別町いじめ問題調査委員会について、21年前に我が家がNHK クローズアップ現代に不登校について取り上げられた。我が家の子どもは、人と会えなく、言葉の教室に通っていたが、青山に行き、小中学校と欠席0で学校を出た。教育委員会へ行き、色々と聞いてみたいと思う。

○（議会） 全国的にいじめについては、現代社会では、悲惨な事件が起きている。貴重な体験等があることを教育委員会に伝えたい。

◎町政・地域の抱える問題について

○（町民） 当別土地改良区の総代会で町長が来年9月に道の駅をオープンさせるため、一所懸命に取り組んでいるという熱い思いの挨拶があった。ぜひ成功してほしいと思っている一人である。樺戸のローソンについて、当別町の農産物のPRのために、店の中に当別産の物を置いている。駐車場では、軽トラマーケットを実施するという事で用地を農地転用した。実際、軽トラマーケットは広報によると25年から年2回だった。当初は年6回10台くらいということだったが、多いときで5,6台だった。店の中の販売の場所を見ると、PRのためであれば入り口付近に置くと思うが、一番奥の従業員の出入り口のところにあり、品物もそれほど変わらない。行政は、建物だけ建てて、後は知らないということでもいいのかと思う。行政はそんなことでもいいのか。言われたことはやらないといけないと思う。行政からの回答を求める。

○（議会） 後日回答させていただく。

○（町民） 4月になると新しい高校生、大学生が来るが、町長を先頭に何人かずつ、朝の挨拶をしてはどうか。この町は町長や議長から立派な挨拶をするということ売りできないか。

○（議会） 挨拶は大切であると思う。どういう風に広げれるかわからないが、伝えて、広がればいいと思う。

○（議会） 一部団体も挨拶をしましようということで実施している団体もあり、マナーキッズという団体で、地域の方と一緒に子どもたちに礼法を教えている。

○（町民） ハザードマップについて、当別活断層があるのであれば、想定外の地震が起きたときにどのように対応するのか。もう少し議論の余地があるのでは。議会として真剣に討議してもらい、専門家の意見も取り入れ、こういうハザードマップを出しているの、住民が納得できるような真剣な討論をして、住民へは完璧な説明会を開いてほしいと思う。

○（議会） 参考までに昨年10月に北海道防災マスターの講習を受けた。この30年の中で、当別断層だけが、3%の確立があるとのことだった。9月、12月の一般質問で相当の防災関係の質問をした。3月の質問で、非常用電源は当別町では本庁にあるとのことだったが、12月の道新の報道によると本庁に非常用電源はなく、移動式は7台あるとのことだった。冬に大地震がきたら凍死になるのではと議員の中で話をして

いた。最悪の状態を踏まえて、緊急物資等を必ず用意するべきであると質問をした。当別町は、水害でひどい目に遭っている。また火災は減っているけど救急車の出勤は増えている。6月の一般質問でも対応を踏まえて、さらに当別断層にも触れて、行政としてどういう対応をするのか。を再確認し、同時に皆さんから意見を聞いたうえで、調整をしたいと思う。防災マップはかなり改正しており、中身は以前よりプラスになっている。皆さんにもう一度マップをご覧頂くようお願いしたい。

○（町民） 当別断層について、青山1番川の公衆トイレ付近に、10m以上の崖が下がって6mになっている所がある。

○（議会） 議員も行政も再確認したいと思う。

○（町民） 当別町でも確実に高齢化を迎えており、免許返上者も出て、地域の生活が困難となるのが近づいている。対象者をフォローする手立てを早急に工夫していただきたい。美観活動について、草刈対象面積が広く、厳しくなっている。地域格差が出てきているのかもしれない。町も路線対応の車両があったと思う。まだ車両があれば、配慮をお願いしたい。

○（議会） 記憶では、町では所有していないと思う。地域の草刈について、各保全会で対応しているが、保全会が持っている車両で対応しているところはあるが、当別町では車両は持っていない。

○（議会） 高齢化が進んできて、草刈も町内会では大変だと思う。機械だけではなく、町が高齢化が進んできているものに、対応した施策を打つ論議を今後していかなければいけないと思う。

○（議会） 地域保全会で、町内会の人たちと一緒に美観事業、草刈等を実施しているが、年齢的なことがネックとなって、活動がやりずらくなっているようなことが地域で起こっている。337号に側道ができ、当別町に移管されるとのことだが、誰が草を刈るのか、誰が維持をするのか、地域として問題となっていることは認識している。地域の人たちと相談する中で、取り組んでいけたらと思う。

○（議会） これは要望として受け止めたい。

○（町民） 川下では、道路改良、防雪柵の関係で、町で排水施設が必要ということで、改良区の用地から町の用地へ、移してほしいという要請があつて、排水そのものは町の施設だが、そのときの約束として、改良区から以前は維持管理に対しては、主に草刈はわずかながらお金が出ていた。それが町へ移管されてからは、町の予算も少ないということで、切られたままである。町から排水は必要なので、町へ移管してほしいということで、維持費のことも話をして、地域住民も了承した経緯があるので、配慮をお願いしたい。

○（議会） 詳しくはわからないので、確かめたいと思う。地域として、町道あるいは排水の草刈管理等は、地域保全会と契約していると思う。その中に含まれているかどうかはわからないし、確かめたいと思うが要望ということで取扱したい。

○（議会） そのように取扱したい。

○（町民） 洪水ハザードマップについて、当別川は洪水の危険性があるとも読み取

れる。専門家あるいは開発局にもう一度、どういう計画があるのか、聞く必要があると思うが、要望なので返答は知らない。

○（議会） 危ない場所はパンケチュウベシナイ川か、当別川か。

○（町民） 豊平峡ダムは、道路沿いにスピーカーが置いてあって、ダムから放水するときは、放送が流れる。当別ダムが完成したときに、管制システムが不十分であれば、国に働きかけが必要と思う。洪水ハザードマップを作ったのであれば、もう少し詳しい説明が必要なのではないか。

○（議会） 当別ダムが放水するときの警報システムがしっかりとしているかということについて、しっかりしていなければ、当別川も危ないということだが、確認をさせていただきたいと思う。

○（町民） 警報システムは、全国どこでもあると思う。想定外の災害が起こるといふ気持ちで、皆さんの調査研究に期待したい。

○（町民） 町営住宅の建替えについて、前に話があったが途切れてしまっている。現状はどうか。

○（議会） 町営住宅は、長寿命化計画を策定し、具体的に実施するときは、それに基づいて、国、道の補助をもらうことになる。北栄町の団地が立ち退いた。今年度取り壊しを行う。次に末広団地が立ち退く。町として、新しく、何年度に何棟を建てるのかという具体的なものは現在ない。早く町民へ計画を明らかにするべきだと思う。町営住宅に外からも入りたいと声が出るように目指したいと町長も言っていたので、近いうちにある程度具体的に答えが出るのではないかとと思う。

○（議会） 今後検討しながらということになる。

#### ◎岡野議運委員長挨拶

○ 頂いた要望につきましては、町へ報告させていただきたいと思っております。意見につきましては、3つの会場で報告会を開催させていただいておりますので、意見を集約しまして、前回臨時号で回答をさせていただきましたが、今回もそのような形で、意見、要望、町からの回答を整理しながら、皆さんへお知らせしたいと思っております。今後、議会で決めたことはいち早く皆さんへお伝えすることと、皆さんのご意見等を聞き、心に受け止めながら、それぞれの議員が対応していきたいと思っております。